

SPECIAL ATHLETES

SPECIAL ATHLETE:

**JAN TOMANEK
(CZE, 27)**

Im Jahr 2002 veränderte ein folgenschwerer Verkehrsunfall das Leben des 27-jährigen Tschechen Jan Tomanek für immer, denn aufgrund seiner schweren Verletzungen stand fest: Er wird bedingt durch eine Querschnittslähmung sein Leben lang an einen Rollstuhl gefesselt bleiben. Aufgeben war für den damals 15-Jährigen nie ein Thema. Schon vor dem Unfall war Jan begeisterter Radfahrer und schon kurze Zeit nach seinem Unfall war für ihn klar: Ein Leben ohne Sport ist keine Alternative. Im Jahr 2004 konnte er sich dank der Unterstützung seiner Familie sein erstes Handbike kaufen und ist seitdem quasi nicht zu bremsen. Etliche sportliche Erfolge stellten sich ein, unter anderem ein dritter Platz beim IRONMAN 70.3 in Lanzarote. Auch heuer will der junge Tscheche voll angreifen und hat sich mit dem IRONMAN 70.3 Zell am See-Kaprun 2014 ein wirklich großes Ziel gesteckt.

In 2002, a traffic accident with serious consequences for Jan Tomanek changed his life forever, because of his injuries, he suffers



**JAN TOMANEK
(CZE, 27)**

ÄLTESTE(R) NATIONAL:

**LORLI WEITENSFELDER (60, AUT)
HERMANN HARTSLEBEN (73, AUT)**

ÄLTESTE(R) INTERNATIONAL:

**ULLA SCHNIEWIND (59, GER)
SIGI AMREIN (77, SUI)**

JÜNGSTE(R) NATIONAL:

**MARION HUBER (21, AUT)
ANDREAS BUCHINGER (18, AUT)**

JÜNGSTE(R) INTERNATIONAL:

**KRISTIN BUSER (20, GER)
AXEL BILLAUD (18, FRA)**

from paraplegia and will be confined to a wheelchair for the rest of his life. Although this is hard to take for a 15 year old boy, giving up never has been an option for the young Czech. Already well before the accident, Jan was an ambitious cyclist and only few weeks after this stroke of fate, he knew: A life without sport is no life he wants to live! In 2004, with the help from his family, Jan was able to buy his first handbike and from this moment on, there was nothing stopping him. He accomplished a lot of challenges, for example he finished third in the IRONMAN 70.3 in Lanzarote. Even in 2014, the young Czech is about to attack and with the IRONMAN 70.3 in Zell am See-Kaprun, he has set himself a big goal.

SPECIAL ATHLETE:

**ERICH ARTNER
(AUT, 40)**

Dem Wiener Erich Artner wurden als Folge des Waterhouse-Friderichsen-Syndroms im Jahr 1990 beide Unterschenkel abgenommen. Er war dadurch gezwungen, seine Handballkarriere an den Nagel zu hängen. Doch für Erich war Aufgeben nie eine Option. Nach zweijähriger Pause begann er mit dem Rollstuhlbasketball, wo er auch während der Europameisterschaft im Jahr 1999 für Österreich gespielt hat. In den folgenden Jahren hat der ambitionierte Sportler den Ausdauersport für sich entdeckt. Neben dem Skifahren begann er auch mit dem Radfahren, bevor ihm ein Freund den Triathlon-Floh ins Ohr gesetzt hat. Das Laufen mit eigens gefertigten Karbonprothesen funktionierte von Beginn an sehr gut und so konnte Erich Artner im Jahr 2010 seinen ersten IRONMAN 70.3 in St. Pölten finishen. 2012 erreichte er auch bei der Premiere des IRONMAN 70.3 in Zell am See-Kaprun das Ziel. Auch im Jahr 2014 hat Erich viel vor: Neben den beiden Halbdistanzrennen in St. Pölten und Zell am See-Kaprun, finishte er auch den IRONMAN Austria 2014 und schaffte damit seine erste Vollandanz.

Because of the Waterhouse-Friderichsen syndrome Erich Artner lost both of his lower legs in 1990. He was forced to end his handball career, but giving up had never been an option for Erich. After a two year long break, he started playing wheelchair basketball, where he played for Austria at the European Championship in 1999. In the following years the ambitious athlete discovered endurance sports. Erich started skiing and cycling, before a friend of him put the triathlon-bug into Erich's head. Running with special artificial limbs worked out very well and he was able to finish IRONMAN 70.3 St. Pölten in 2010. In 2012, Erich finished the first edition of the IRONMAN 70.3 Zell am See-Kaprun as well. For 2014, Erich has set the sails: He finished already IRONMAN 70.3 St. Pölten and IRONMAN Austria in Klagenfurt. IRONMAN 70.3 Zell am See-Kaprun will crown his triathlon season 2014.



**ERICH ARTNER
(AUT, 40)**

ANYTHING IS POSSIBLE®

pago pur. Sei eins mit der Natur.

Johannisbeere Mango Marille Erdbeere

Pago wünscht viel Erfolg beim IRONMAN!